



KANTON
LUZERN

Kulturförderung
kultur.lu.ch

KANTON LUZERN
Kulturförderung

SWISSLOS
[Selektive
Förderung]

Luzern,
im Dezember 2025



Manuel Kühne & co. – «AD(H)S - Recherchereise ins Chaos»

Mit: Damiàn Dlaboha, Manuel Kühne, Herr von Luc, Birgit Künzler, Béla Rothenbühler, Valeria Zanger

ADHS steht seit Jahren im medialen Dauerfokus. Umso schwieriger ist es, neue Herangehensweisen zu finden, um das Thema nicht abgedroschen darzustellen. Dem Team gelingt dieses Kunststück auf eindrückliche Weise. Die Beteiligten wollen ADHS als Theaterstück auf die Bühne bringen und beschreiben dazu Ansätze, welche die Jury davon überzeugt haben, dass die Umsetzung einen höchst eigenständigen Ton treffen wird.

Die Stärke liegt dabei darin, dass das Thema von verschiedenen Seiten beleuchtet wird. Sehr persönliche Auseinandersetzungen mischen sich mit tiefschürfender Recherche. Dieser dramaturgische Rahmen schafft Platz für überraschende Einfälle. Sei es durch Schlagzeugeinsätze zur klangfärberischen Verortung von AD(H)S oder Bühnenmagie und Kostümbild, um die Grenze zur sogenannten Normalität auszuloten.

Diese Mischung aus verschiedenen Erfahrungen und Darstellungsformen verspricht ein Stück, das einen künstlerischen Mehrwert verspricht. Deshalb unterstützt die Jury das Projekt mit einem Recherchebeitrag.

Recherchebeitrag: 20'000 Franken

Jury: Martin Erdmann (Bericht), Hannes Gut, Susanne Hefti, Martina Lussi, Janiv Oron

